

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 5 céntos.
6 > 7'50 >
12 > 14'50 > > atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director

DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 3 > 7 > prendidos en la } 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS..... 3 > 9 > Union postal... }

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

En la bodega de Miralbueno

DE J. DELGADO
puerta del Carmen, número 21, en Zaragoza,
se vende vino puro seco de flor, á 22 rea-
les decálitro.

924 31-256 4 d

CANDIDATURA

del partido liberal-conservador para las
próximas elecciones de Diputados pro-
vinciales.

DISTRITO DE PILAR-LA ALMUNIA

D. Francisco Cantín Gamboa

DISTRITO DE ZARAGOZA-SAN PABLO

D. Manuel Daina

DISTRITO DE EJEASÓS

D. Paulino Navarro

El partido liberal-conservador, dirigido por nuestro ilustre jefe el excelentísimo señor D. Antonio Cánovas del Castillo, acudiendo con el entusiasmo de siempre á la lucha electoral, presenta como candidatos á personas, cuya respetabilidad, arraigo é influencia propia en los respectivos distritos, son condiciones que sirven de garantía á su seguro triunfo.

Los Sres. Navarro, Daina y Cantin, son los únicos candidatos que como del partido conservador canovista, han proclamado los comités provincial y local de nuestro partido.

Recomendamos por tanto su candidatura á todos nuestros amigos que deberán apoyarla desde luego, teniendo en cuenta, no solo el arraigo é influencia de los candidatos, sino la cualidades de celo, actividad y preferencia que han demostrado por defender desde los distintos cargos públicos que han ejercido, los intereses que se les han confiado.

Carta de Madrid

20 de Agosto de 1886

La política del señor Sagasta ha venido á sufrir un nuevo y ruidoso fracaso de esos que acaban con todo el prestigio de un hombre de gobierno.

Acariciaba con fruición el presidente del Consejo la idea de reconciliarse con los elementos de la izquierda, é impulsado por el instinto suicida que lo domina se lanzó á la más temeraria de las aventuras, haciendo toda clase de ofertas al Sr. Becerra.

El primer resultado de un paso tan imprudente fué el que los izquierdistas estremaran las exigencias hasta el punto de pedir dos carteras, y que se eligieran á amigos suyos por todos los distritos vacantes, ya por tener actas dobles algunos diputados, y por otra causa cualquiera.

Tentado estaba de acceder á todo el señor Sagasta, solo por el raro placer de atreverse á unos cuantos discursos más, cuando apercibidos de ellos los elementos conservadores del fusionismo, opusieron la más resuelta resistencia, amenazando

con presentarse en franca oposición cuando reanudara sus tareas el Parlament.

Luchando con tan encontradas aspiraciones ha venido unos cuantos días el señor Sagasta, manteniendo la aptación en su partido, y al fin falto de fuerzas y de autoridad para imponerse á los suyos, ha tenido que sucumbir ante la actitud de la derecha, y renuncia á la realización de su temerario empeño.

Quedan, pues, rotas todas las inteligencias de la fusión con la izquierda y así lo declaran esta noche *La Iberia* por encargo expreso del presidente del Consejo.

Otras dos noticias importantísimas reclaman nuestra atención, y omitimos por esa causa los comentarios en que se presta el último descalabro sufrido por el señor Sagasta.

Dícese en círculos muy autorizados que el ministro de Hacienda tiene proyectado un empréstito de 500 millones con la garantía de los montes públicos y que una casa cubana se ha comprometido á facilitarle toda la cantidad.

Se afirma también, casi oficialmente, que el ministro de Marina ha presentado la dimisión con el propósito irrevocable de no retirarla, en vista de la situación difícil en que lo ha dejado su compañero el ministro de Fomento, negándose á inspeccionar la escuadra en la ría de Alarín, después que había solicitado ese encargo con verdadero empeño.

Porque el señor Montero Rios antes de marchar á Lourizán, pidió al general Beranger que dictara la real orden encargando la visita á la escuadra.

Cumple el ministro de Marina con lo que ofreció á su compañero, y este asustado ante lo que con ese motivo ha dicho la prensa, retrocede y no encuentra mejor medio de salir del mal paso que dió, que desautorizar públicamente al general Beranger por medio de un telegrama que inserta hoy *El Imparcial*.

¿A dónde vamos á parar con ese cúmulo de desaciertos?

¿Qué se propone esta situación?

¿Cómo es posible que un gobierno que así procede cuente con la confianza que necesita para gobernar?

Y todavía se extrañarán los liberales de que duren poco tiempo en el poder.

¿Quién los resiste por más largo plazo?
M.

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer recibida hoy contiene entre otras las disposiciones siguientes:

Ministerio de Estado.—Cancillería.—Protocolo entre España é Inglaterra reconociendo la soberanía en los archipiélagos de las Carolinas y de las Palaos, firmado en Madrid el 8 de Enero de 1886 precedido de las notas cambiadas entre la legación de S. M. Británica y el ministro de Estado.

Gracia y Justicia.—Real decreto por el cual se crean tres laboratorios de Medicina legal, uno central que se instalará en Madrid y otros dos que se establecerán en Barcelona y Sevilla respectivamente.

El *Boletín oficial* no contiene disposición alguna de interés general.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

París 20 (6'25 tarde).—Las noticias que se reciben de los respectivos departamentos, relativas á la agitación que se nota entre los socialistas ha producido honda sensación, creyéndose inevitables nuevas huelgas de obreros. El gobierno ha telegrafiado á las autoridades de los

citados departamentos encargándoles adopten las más enérgicas medidas para impedir la alteración del orden público.

Entre los conservadores ha vuelto á tomar cuerpo la noticia que para el mes de Febrero, fecha en que se reunirán las Cámaras francesas surgirá la crisis que se viene anunciando, la que iniciará el ministro de la Guerra Mr. Boulanger.

Roma 20.—Mr. de Freyçinet ha propuesto una transacción al Vaticano en la cuestión del enviado pontificio á Pekin.

Esta transacción consiste en que el representante del vaticano será significado por el gobierno francés. Presentando monsieur de Freyçinet como candidato para nuncio de la Santa Sede, al R. P. Favier, vicario general de los lazaristas y persona de mucho prestigio en la China. Y aceptando el Santo Padre como representante suyo en Pekin, á Mr. Favier, el gobierno francés no tendría inconveniente en reconocerlo oficialmente como representante del vaticano en aquella parte del Asia.

Londres 20.—El discurso de la reina-leído por la comisión en la apertura del nuevo Parlamento, es objeto de diversos comentarios.

Los liberales censuran duramente al gobierno por la vaguedad de que ha adolecido dicho discurso, no señalando de una manera categórica la política que el gabinete actual piensa seguir en cuestión tan importante como es la que se refiere á Irlanda.

En cambio hacen grandes elogios del discurso pronunciado por el ex-presidente Mr. Gladstone, el que dicen ha sido una oración enérgica y elocuente, tanto en la forma como en el fondo.

Los conservadores por su parte aseguran que es imposible decir nada de la cuestión de Irlanda, con los desórdenes que continuamente se vienen sucediendo especialmente en Belfast.

Ha salido para ese último punto el general Sir-Redve-Beilur, con objeto de adoptar cuantas medidas sean necesarias para el restablecimiento del orden.

Venecia 20.—Según telegramas recibidos de Trieste, desde las doce de la noche del 6 á igual hora del 13, han ocurrido en aquella ciudad 63 invasiones de cólera y 13 defunciones, siendo el total desde que apareció la epidemia de 236 y 132 respectivamente.

Esta aunque con poca fuerza, se vá propagando por las provincias de Gorinia y Gradesia, con más intensidad por la Istria, habiendo ocurrido en la Isola 14 invasiones y cuatro el día 13.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 19

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	60'60
Id. Fin mes.	60'45
Próximo.	00'00
Exterior.	61'85
Amortizable.	76'90
Cubas.	94'40
Banco de España.	239'00
Carpetas provisionales Cuba.	84'85

Barcelona

Interior.	60'35
Exterior.	60'82
París.	61'37
4p exterior español LONDRES.	00'00

Revista de los precios corrientes de la semana que fina en 21 de Agosto de 1886.

Trigos.—Catalan 18'96 á 19'30 pesetas hectólitro.—Hombria 18'54 á 18'96.—Huerta nuevo 17'72 á 18'40.

Granos.—Cebada vieja 10'50 á 10'70, nueva 00'00 á 00'00.—Maiz común 12'34.—Habas 11'75.

Harinas.—1.ª 32 á 34 pesetas los 100 kilos.—2.ª 28 á 30.—3.ª 21 á 22.—Id. remolido 16 á 18.

Despojos.—Cabezuela 5'35 hectólitro.—Menedillo 3'34.—Salvado 2'56.—Tástara 2'75.

AGRICULTURA

La *Crónica de vinos y cereales*, sigue recibiendo noticias muy satisfactorias de las Riojas y Navarra en cuanto al *mildew* que va desapareciendo á consecuencia del tiempo seco, que viene sintiéndose.

Según *La Fenille viticole* de la Gironde y el *Moniteur viticole* de Paris, se ha desarrollado el *oidium* con tal intensidad en Burdeos, que resulta impotente el azufre, y se ha ensayado con más éxito el sulfato de cobre. Respecto al *mildew*, añade el primer periódico: «que nadie puede dudar ya de la eficacia de dicho sulfato mezclado con la cal».

Relativamente á los efectos del mismo en los vinos, leimos en el *Dia*, que monsieur Gayón, profesor de Burdeos cree que donde se hayan hecho contra el *oidium* tres ó cuatro tratamientos por el azufre, y donde no se hayan hecho mas que uno ó dos con la mezcla de cal y sulfato de cobre, es innecesario añadir azufre á la uva antes de la fermentación, para neutralizar los efectos del cobre.

Pero que á la uva precedente de viñas, en que se haya hecho mayor número de tratamientos con aquel, convendrá añadirle cinco gramos de azufre sublimado por hectólitro de una, antes de la fermentación.

Varietades

UN ROSAL Y UNA ROSA

Me impresionó cuando la ví y como anhelo conocer á mis semejantes y penetrar el alma de los que me rodean, procuréme á toda costa su amistad.

Rosa era una mujer como de cuarenta años. Su mirada era una caricia; tenía unos ojos de ese negro azulado que tornasola los pétalos de los pensamientos, y siempre entornados, tristes siempre, parecía que significaban un hondo padecimiento, una nostalgia de dicha perdida.

Lo malo era que Rosa no conservaba de su hermosura más que los ojos que representaban la síntesis de todo un pasado galante y amoroso.

Rosa había sido coqueta; ver á un hombre que contara un mérito cualquiera y amar á ese hombre, era para Rosa cuestión del instante.

El mundo aborrece á las coquetas. Yo tampoco las querría para elegir de entre ellas una esposa; por lo demás me agradan, porque tienen el valor de sus convicciones y su falta se reduce á mostrar impudicamente las aficiones que las demás ocultan por decoro.

Cuando estaba Rosa en la edad de las grandes pasiones había amado mucho, quizás con exceso; cuando yo la conocí cifraba su dicha toda en un rosal de diminutos capullos que cuidaba con el mimoso celo de una madre.

—¿Qué quiere V., me dijo cuando fui presentado á ella, esta miniatura de flores son mis amantes. He preferido cuidar un rosal á cualquier otra planta porque esta me dá muchos admiradores que me dedican sus aromas y sus espigas: lo mismo que V.

Era una coqueta de cuarenta años que amaba como á los veinte.

No más el objeto de su cariño había variado, pues si no tenía hombres que la hicieran sufrir se había buscado espigas y flores, que la adormecieran con sus perfumes y la despertaran herida con sus pinchazos.

Yo le pregunté si era desgraciada y ella, sorprendida, me contestó que no.

—Y por qué había de serlo? Un momento de ventura, la primera mirada de cariño de los que me han dedicado su alma por algunos instantes, compensaba cuanto me hicieron sufrir después y aun me quedó mucho que me favoreciera.

—Lo único que me martirizan son estas arrugas del cuerpo. El alma está tan repleta de cariño y de afares como cuando salí del colegio; sino mireme V. á los ojos.

Yo la miré y comprendí que aquella fuera su pena. También yo deploré las arrugas del cuerpo, porque de buena gana me hubiera dejado conquistar por su alma.

Cuando dejé su casa llevaba en la mano uno de sus amantes, una flor que arrancó para dármela como el mejor obsequio.

Por lo que me dijo calculé que el espacio de

aquella flor lo ocuparía el recuerdo de mis atenciones; hacia tanto tiempo que no le hacían un honor semejante que el de agradecimiento, casi, casi le fui simpático.

Había hecho una coquetería más. Olvidar un amante por otro. La flor que me dió solo le dedicaba perfumes; yo la hablé, la miré poco menos que tiernamente y esto era más espresivo.

Me gustó aquella constancia en su veleidat. Es preferible á otras constancias.

En fin, idealizó de tal suerte, á mis ojos, el papel de coqueta que ahora transijo con ellas. Ellas hacen que podamos amar impunemente y con entusiasmo; si no nos cansamos nosotros se cansan ellas y no hay consecuencias fatales.

Aparte de que en el pecado llevan la penitencia.

A los cuarenta años tienen que amar á los rosales ó á los que las compadecen simplemente.

R. C. G.

MULEY HASSAN

Si se pudiesen hacer hoy imperios por la espada, como hicieron los suyos los árabes conquistadores de Africa y España; si aún conservase la cultura musulímica energías para dilatarse, Muley Hassan, el emperador de Marruecos, dejaría nombre parecido al de Solimán el Magnífico ó al de Bayaceto.

Frente á Africa está Europa, sobrada de savia, que necesita territorios que fecundar, y el emperador Hassan hallará la boca de los cañones allí donde sus antepasados no encontraban sino gente debilitada por las revueltas y las invasiones.

Una terrible venganza, una de esas feroces algaradas como las de Almanzor en los nacientes Estados cristianos de España, ha inspirado curiosidad por todo lo que atañe al emperador marroquí, autor de la bárbara *razzia* que ha conmovido profundamente á Europa.

* *

En las estribaciones de Atlas, y entre dos cordilleras de altas montañas que lo separan del desierto y del imperio berberisco, la región del Suss ha conservado todo el encanto y todo el carácter que tenían los territorios poblados por árabes españoles.

No hace aún dos años, por orden de nuestro gobierno recorría el Suss una expedición castellana dirigida por ilustre Ingeniero canario. En la Memoria que dirigiera al ministro de Estado, se expresa la admiración más profunda por aquellas hermosas provincias.

Desde cualquiera de los castillos que habitan los jefes de Kahila, el panorama que se contempla es de todo punto semejante al que ofrecen las tierras de Valencia y Murcia. Cien pueblecitos de casas blancas, rodeados de huertas, de naranjos y granados. Campos feraces, ricos en color, llenos de luz y alegría, fuertes torreones en que se albergan los señores feudales de la tierra, algo de lo que debió ser la costa española antes de la Reconquista.

El Suss provee al imperio de armas trabajadas como en Eibar ó Toledo; de ricas tapices, de telas, de monturas y de... titiriteros.

El nombre de España se respeta y se ama, así como se maldice el de los sultanes. Tierra única que conoce la propiedad individual; tierra separada por infranqueables desfiladeros del imperio, que solo se comunica con ella por los arenales de la costa; tierra semiculta, desea á todo trance sacudir el dominio de bárbaros señores que la asolan, y á cambio de conseguirlo recibiría gustosa nuestro protectorado, si nosotros estuviésemos en estado de concedérselo.

* *

Muley Hassan ha sentido grandes ambiciones. Su poder se halla tan mermado por las rebeliones de sus súbditos, que ha decidido someter con la espada á los audaces, y dejar para siempre afirmada su autoridad.

El Suss ha recibido el primero la visita del energético descendiente del Profeta.

De su visita llegan á Europa notas desgrazadas.

«El sultán—dice un cronista de esta expedición—al retirarse del territorio que le obligara con sus frecuentes rasgos de independencia á emprender un viaje molesto y abandonar las plácidas comodidades con que en esta época del año le brinda su residencia de Maraskeh, dando escape á sus resentimientos, dejó á disposición de su ejército, durante tres días, la provincia de Haura, una de las más ricas del Suss, y azotada ya por una fuerte contribución.

La que fué floreciente parte del territorio del Imperio; la que ayer sustentaba una numerosa, activa y feliz población, ha quedado convertida en cementerio y en triste desierto.

Todos los que han podido huir de esta inhumanitaria y terrible *razzia*, se han refugiado en las montañas; los que han tratado de defender su fortuna y su hogar, han perecido; las mujeres y niños han sido arrebatados por los desenfadados autores de tan inconcebible matanza y vendidos á sus compañeros por 12 ó 14 reales, que á su vez los han puesto á disposición de los especuladores de la raza humana, que han escogido víctimas á 160 y 200 reales.

Los dispersos habitantes de la provincia de Haura, deseosos de corresponder al hierro con el hierro, y de satisfacer el encono á que haya dado nacimiento la crueldad de que han sido víctimas, se han aliado con la indómita y fiera tribu de Yda u-Fanan y con la de Yda u-Zicki, que habitan agrestes é inaccesibles montañas, y han empezado á molestar al ejército imperial y á interceptarle los viveres y provisiones necesarios para su sostenimiento, haciendo su situación difícil y comprometida.

El peligro ha hecho que correos del campo imperial salgan inmediatamente para las distintas provincias en reclamación de refuerzos; y de las de Haha y Sciadms, próximas á Mogador, han partido ya para reforzar las fuerzas del Sultán cuantos se hallan en disposición de sostener las armas, quedando abando-

nadas las aldeas y aduarez, y aplazados los trabajos de recolección.»

* *

El Sultán, autor de estas sanguinarias represiones, las ejecuta friamente. Cree ser el brazo de Dios, como Ad-el-Kader, el feroz Emir argelino, y seguramente, en este siglo ningún emperador ha igualado á Muley Hassan en altas cualidades, puestas al servicio de un fanatismo ciego.

Gabriel Gharms, el ilustre escritor que las letras perdieron no hace aún un año, describe así en su «Viaje á Marruecos» al todo poderoso señor berberisco:

«Cuando el sultán, con su comitiva, llegó junto á nosotros, nos descubrimos, y á pesar del sol que deslumbraba nuestros ojos, pudimos admirar á Muley Hassan. Admirar, si, porque el Soberano de Marruecos es, sin duda el más arrogante caballero del imperio y uno de los más atractivos de cualquier reino, aunque sea el de los cuentos de hadas.

De estatura elevada, de aire singularmente majestuoso, monta como el más consumado jinete árabe. Su figura es de una regularidad perfecta, aunque sus gruesos labios dan razón, como el oscuro color de su rostro, de la sangre negra que se ha mezclado á la pura de la directa estirpe de Mahoma. Sus grandes ojos negros, son magníficos, de una penetración extraordinaria y de dulzura atractiva cuando miran benévolutamente.

De edad de cuarenta años, todas las señales de la firmeza de ánimo y de la obstinación llevadas grabadas en su fisonomía. Una especie de gravedad desdenosa, mezcla de aburrimiento y de desprecio, le dá así como tonos severos, de una severidad triste y sombría.

Cubría su cuerpo con el ordinario traje de los árabes; pero todas las prendas eran de sorprendente blancura.

Jamás las usa más de un día, y las regala á uno de sus servidores.

Sus piés desnudos, sin medias y calzados de ligeras babuchas, descansaban en ricos estribos de oro.

Su hermoso caballo ostentaba arreos sencillos, una silla ligera, pero maravillosa de color; de un color verde de olivo, de delicadeza exquisita, que armonizaba con la encantadora amplitud de su flotante ropaje. En una palabra; desde que se contempla á este Soberano de la leyenda, es imposible no dejarse arrastrar por el entusiasmo. Nunca pudo el ideal de un Rey á la antigua manera, soldado y profeta, realizarse exteriormente en forma tan perfecta.

Desgraciadamente, su inteligencia política no está á la altura de su valor ni de su carácter. Su ignorancia de la civilización cristiana es incurable, porque su pontificado religioso no le permite salir del estrecho medio de fanatismo que lo ahoga y que lo tiene sujeto.»

Asuntos de Aragón

CARTA DE SABIÑAN

(De nuestro corresponsal).

20 de Agosto de 1886

Han termido aquí las fiestas dedicadas á su patrono San Roque, que han estado tan concurridas y animadas como era de esperar, dada la importancia de este pueblo.

Es Sabiñan uno de los pueblos más feraces y ricos de la ribera del Jalón, con preciosas huertas, inmensos olivares y zumaqueras, y de algunos años á esta parte, hermosas viñas, que jóvenes todas ellas, si se sostiene el precio del vino serán un venero inagotable de riqueza.

Sin embargo, la principal cosecha ha sido siempre y aun hoy continúa siendo la de oliva, y así es que se han dejado sentir aquí los tristes efectos de la crisis porque la industria aceitera está atravesando, pues los precios escasesivamente bajos que alcanza el aceite, hacen que, á duras penas, retribuya las labores y el coste que la recolección de la aceituna exige.

La fruta, que constituye otra importantísima riqueza de este país, ha faltado este año casi por completo, pues todos los frutales y especialmente el manzano, están atacados de una enfermedad conocida vulgarmente con el nombre harto vago y genérico de «el gusano» y contra cuya enfermedad se disponen á emprender en época oportuna una vigorosa campaña. Dos son los procedimientos que al efecto piensan emplearse, pues al paso que unos van á echar mano del sulfuro del calcio, otros piensan quemar azufre al pié de los árboles para que estos se saturen de las emanaciones sulfurosas.

Con verdadera ansiedad hemos estado durante todo el verano temiendo la invasión del *mildew*, *eriosis* y demás enfermedades de la vid que en esta provincia se han desarrollado, sin que, afortunadamente, de ninguna de ellas haya aparecido el más pequeño vestigio. Algunas viñas atacadas el año pasado por el *oidium* han sido tratadas por el sulfuro de calcio aplicado con el aparato de invención de los Sres. Bellostas y Tiestos, produciendo los mejores resultados.

Las fiestas, que se han compuesto de funciones religiosas de gran pompa y esplendor, corridas de pollos, vaquillas y toro de muerte y bailes públicos y de so-

ciudad, han traído gran concurso de forasteros, reinando en ellas la alegría más franca y el orden más completo.

B.

—Escriben de Pina á el *Diario de Calatayud*:

«Ya está todo el grano recogido, á excepción de algunas pequeñas partidas de los que, por no tener eras, necesitan esperar á que se despachen los demás; la cosecha regular.

La venta de vino sigue encalmada y los precios flojos, pues de las mejores clases ofrecen á 30 pesetas alque, y de los vinos débiles en color y escasos de fuerza alcohólica no ofrecen más de 22 á 24 pesetas alque.

Las viñas, al parecer, hermosas, pero tienen generalmente pocos racimos, debido sin duda á lo atacadas que estuvieron muchas de ellas el año pasado por el *mildew*.

Y á propósito, cualquiera creará que después de haber perdido el año pasado una buena parte de la cosecha y de haber conseguido unos vinos muy flojos por efecto de la misma enfermedad, se habían de haber tomado medidas preventivas y estar reparados además para repetir los remedios, si por desgracia volvía á visitar en este año; pues no señor, ni se ha empleado el sulfato de cobre, porque se mira con alguna prevención, ni la lechada de cal no sé porqué, ni el sulfuro de calcio posque á nadie le ha dado la gana; hoy están florecientes las viñas, es decir, llenas de vida, de verdor y ya empiezan á ennegrecerse algunos granos, pero no está muy lejos la ribera del Ebro, y si allí hay muchas vides castigadas, ¿por qué no nos podrá suceder á nosotros lo mismo? Es una desgracia tal apatía, pero costará algunas nuevas pérdidas á los propietarios para hacerlos un poco más activos.»

—De el mismo periódico cortamos lo siguiente:

«Según nuestros informes particulares, en el renombrado campo de Cariñena, una de las comarcas aragonesas más productoras de vinos más acreditados, se nota estos días alguna animación en los negocios, siendo los precios de 35 á 41 pesetas y para las clases selectas de 44 á 49.»

—De *El Diario de Huesca*:

«Nos dicen de Panticosa que ha tres ó cuatro días domina allí una temperatura por todo extremo desapacible, y que el fuerte y frío viento Norte ha promovido la salida de muchos bañistas que pensaban aún permanecer en el establecimiento durante algunos días.»

Ayuntamiento.

Bajo la presidencia del alcalde interino Sr. Ortiz, celebró ayer sesión nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

Aprobada que fué el acta de la última, se procedió á la lectura de varios oficios y una circular del gobernador referente á las próximas elecciones de diputados provinciales, que pasó á informe de la sección cuarta.

Seguidamente dióse cuenta del dictamen que á petición de un concejal, quedó sobre la mesa en la sesión anterior. Este concejal manifiesta no tener inconveniente alguno en que dicho dictamen, que trata de yermos y roturaciones se apruebe, pero añade que tiene intención de presentar una segunda moción sobre el mismo asunto.

Llegó su vez á los dictámenes y el primero de que se dió cuenta, fue uno referente á la construcción de nuevos escudos y gallardetes para adornar la consabida plaza de la Constitución en las próximas fiestas del Pilar. Fué aprobado, así como también se aprobó el nombramiento de los señores Almerge, Escosura y Bielsa para formar la comisión que en unión de la sociedad de amigos del país se ha de encargar de lo concerniente al centenario de Pignatelli.

En este mismo dictamen se propone por la sección 1.ª el programa de los festejos que en honor de nuestra patrona la Virgen del Pilar se han de celebrar.

¡Qué programa! ¡Qué festejos! Los gigantones y cabezudos del Ayuntamiento, aereostáticos grotescos, fuegos artificiales en fin, espléndido como siempre, nuestro municipio no repara en gastos para que las fiestas tengan el mayor grado de esplendor posible. Este año si que se irán los forasteros sin ganas de volver otra vez; es claro, se irán emocionados y aturridos de tanta novedad.

A petición del Sr. Cazcarro en nombre del Sr. Gállego queda este dictamen sobre la mesa.

Pero malditos! Acabábamos de oír con alegría y entusiasmo el anterior dictamen cuando se presenta el secretario del juzgado del Pilar á citar á juicio verbal para el día 25 de este mes, nada menos que al excelentísimo Ayuntamiento, en reclamación de unos piquillos. ¡Oh iniquidad! ¡Oh atrevimiento! Y no solo era esto; eran seis más para otros tantos juicios las citaciones que el curial venía dispuesto á hacer pero el señor presidente le paró los pies, no permitiéndole hacer más que la primera que ya estaba anunciada y dejando las restantes por falta de número para la sesión siguiente.

Sigue su curso la sesión, y después de aprobar varios dictámenes de escaso interés y dar cuenta de algunas instancias pidiendo la suspensión de las subastas de algunos montes, se presentan dos mociones relacionadas, la una con la formación de un reglamento para el cementerio de Torrero, y la otra con las discusiones del expediente sobre construcción de un edificio para las facultades de medicina y ciencias que por falta de número son consideradas como mociones y quedan para el viernes próximo.

El Sr. Bielsa pide que para tratar de un asunto importante se constituya el ayuntamiento en sesión secreta, y así se acordó. Eran las seis y cuarto.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintura legítima para el pelo, del Dr. Bernet y de las principales marcas extranjeras.

1005 ca 816

Crónica del día

El señor don Fernando Gota nos ha remitido un comunicado, que no insertamos por no creerlo necesario después de haber hecho ya constar ayer el autor de los artículos que sobre *Viticultura* se han publicado en *EL DIARIO*, que merced á informes posteriores, podía decir que no había intervenido ningún Mecenaz en la redacción del remitido que el Sr. Gota dirigió al *Diario de Avisos*. Dicho remitido fué espontáneo del Sr. Gota.

* * Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro distinguido compañero en la prensa el director de *El Tribuno*, de Madrid, D. Eloy Perillan y Buco, ilustrado periodista y conocido autor dramático.

Nos complacemos en dar á nuestro compañero la más cordial bienvenida.

* * En breve publicará el *Boletín Oficial* un anuncio de la escuela superior de Arquitectura de Barcelona, fijando las condiciones que se exigirán á los alumnos que en ella deseen ingresar.

* * Por promover un *jollin* en la calle de Meca, fué detenido ayer un sujeto.

* * Audiencia: Señalamientos para el lunes 23. Sala de lo criminal, juzgado de San Pablo, juicio oral, contra M. de G. y otros, por robo; defensor, Sr. de la Peña.

* * El presidente de Sala de esta Audiencia, D. Melchor Estéban Cabezon, ha jurado hoy y tomado posesión de su cargo.

* * Ayer fué detenido un sujeto que armó un *jaleo* en la calle del Cisne, y faltó á la autoridad.

* * Anoche llegó á esta ciudad procedente del Norte, el ilustrísimo señor obispo de Monte-Rey (California). Es natural de Vich (Cataluña.)

* * El Banco Franco-Español de Barcelona, ha solicitado á la administración de propiedades, la trasmisión de censos que gravitan sobre fincas de la propiedad de los Sres. D. Antonio Martín, doña Antonia Garriga, D. Andrés Gil, D. Félix Grassa, D. Manuel Hortet, D. Ricardo Jorge, D. Martín Lafita, D. Mariano Lopez Zaragoza, doña Apolonia Larraz, doña Catalina Lapeirade, doña Dolores Lino, doña María Diego Madrazo, doña María del Pilar Marrodan, doña Blasa Marqués del Plano, D. José Pueyo Martón, D. Orosio Perales, doña Liboria Ponte, doña María Velasco y D. Juan Zay.

* * Como no podía menos de suceder, ha sido por las corporaciones acogido con agrado el pensamiento de nuestro querido amigo D. Anselmo Pamplona de conmemorar el aniversario de D. Ramón de Pignatelli. Correspondiendo á la invitación de la sociedad económica de amigos del país, la junta de agricultura, industria y

comercio designó para representar al consejo en aquél asunto el comisario regío don Pablo Sancho y Lezcano, y al vocal don Manuel Allustante.

Informes que tenemos por ciertos nos permiten manifestar que no tienen fundamento alguno las reclamaciones que algunos han hecho al señor gobernador civil, contra la maestra en propiedad de la escuela de niñas del Arrabal.

Precisamente se trata de una profesora muy celosa, que tiene un magnífico expediente, y ha recibido reiteradas muestras de consideración, por parte de sus superiores. Lo hacemos constar así para satisfacción de la interesada.

Magin Casels Rosell, se presentará en la alcaldía para enterarle de cierto asunto.

Contra los administradores de loterías de esta capital y a favor de la de Calatayud que fué agraciada con el primer premio de la nacional, ha expedido letras la dirección de rentas de Madrid.

Con objeto de que las fuerzas de la Guardia civil de esta provincia puedan en cualquiera ocasión identificar su persona, se facilite el ejercicio de sus funciones y tengan en los pueblos el alojamiento y raciones correspondientes, el gobernador civil ha firmado los títulos ó cédulas necesarios.

Ayer tarde fué conducido al hospital, un niño que en la carretera de Alagón fué mordido por un perro. Se ha ordenado que se vigile al perro por si era hidrófobo.

Son tan diligentes y tan celosos algunas veces los agentes de policía, que en ocasiones raya en demasía.

Según nos manifiestan, hoy han detenido en la estación de Madrid á dos hermanas de la orden tercera que iban á salir para la Corte, y las han llevado á las oficinas de orden público, donde han permanecido hasta las diez que han sido puestas en libertad.

Las interesadas se hallan muy quejasas y piensan dar parte al gobernador de Madrid, de cuya autoridad dependen, del hecho de que han sido víctimas.

Anoche llegó á esta capital el obispo de Sigüenza Sr. Ochoa y fué conducido á Palacio en el coche del eminentísimo señor cardenal que había salido á recibirle en compañía del obispo auxiliar señor Alda.

Se nos ruega hagamos á quien correspondiera la siguiente pregunta:

¿Cuál es la causa de no terminarse por completo el saneamiento de las charcas y pantanos de Casetas?

Nosotros nada sabemos sobre el particular, solo sí que en cierta sesión del ayuntamiento se dijo que faltaban unos 10 días tan solo para terminar estos trabajos á pesar de haber quien ideaba vender dichos terrenos atendido el mal estado de los fondos municipales.

La titular de medicina y cirugía de El Frago, hállase vacante; la dotación consiste en 100 pesetas por la beneficencia y 60 cahices de trigo. El agraciado deberá presentar un practicante. Se admiten solicitudes hasta el día 30 del presente mes.

El plazo para el pago de la contribución territorial correspondiente al trimestre actual ha sido prorrogado hasta el 25 del de este mes.

Se halla vacante la plaza de alguacil de la Sierra dotada con 75 pesetas, los derechos de plaza y 100 pesetas como guarda local. Las solicitudes hasta el día 31 de los corrientes serán admitidas.

En Egea de los Caballeros ha destruido un incendio 30 fasaes de mies de trigo. Dícese que el hecho no ha sido casual.

En el cementerio de Torrero se dió sepultura á los cadáveres de un adulto y un párvulo.

Esta mañana, á las seis y media próximamente, han sostenido una reyerta dos jornaleros, uno de los cuales ha resultado herido.

El enfermo ha sido conducido al hospital y detenido el agresor.

Con objeto de darle la bienvenida, ha visitado hoy al delegado de Hacienda Sr. Dessi, el alcalde interino Sr. Ortiz.

Las compañías de los ferrocarriles han prorrogado hasta el 5 de Setiembre próximo el plazo para la admisión de los objetos que se destinan á la Exposición

Aragonesa con la rebaja del 50 por 100 del precio de su transporte.

Son tantas las relaciones y las simpatías que cuenta en esta población el Sr. Ochoa obispo de Sigüenza, que han ido á visitarle á Palacio numerosas personas.

Se han remitido al penal de esta ciudad, procedente del de Alcalá de Henares, 731 camas con destino á los confinados.

El ilustrísimo Sr. D. Francisco Mora, obispo de Monte-Rey (California), asistirá á la consagración del Sr. Alda, en calidad de oyente.

El inteligente oficial de la Intervención Sr. Rodríguez háse encargado de la secretaría de la delegación de Hacienda de esta provincia.

Créese que el alcalde de esta ciudad Sr. Sainz regresará esta noche con su esposa.

Por real orden pide el Tribunal de cuentas del reino, las cuentas que tienen sin presentar, desde hace algunos años, los ayuntamientos de Caspe y Zaragoza.

Se ha acordado la cancelación de la fianza que al Banco de España tenía prestada, el ex-agente recaudador de Tarazona, D. Eduardo Calabia.

En el seminario conciliar tendrá lugar la comida que, mañana, dará el cabildo como padrino en la consagración del Sr. Alda.

El obispo Sr. Ochoa, ha celebrado misa hoy en el altar del Santo Cristo de la Seo; la asistencia de fieles ha sido numerosa. A las ocho del día de mañana celebrará en la capilla de Nuestra Señora del Pilar.

A pesar de no haber recibido más descalabro que salir con la manga de la chaquetilla rota, han recibido telegramas los principales periódicos de Europa acerca de la cogida de Lagartijo en San Sebastián.

Un arrepentido. Hace pocos días se presentó un sacerdote en la Delegación de Hacienda de Madrid á ingresar 950 pesetas, que, bajo secreto, recibió de un penitente para que lo hiciera.

Parece ser que dos señoritas, una de ellas en Valencia y otra en Barcelona, que solo cuentan diez y nueve años, han tomado el grado de licenciado en medicina. Estas jóvenes, de fijo, serán especialistas en las enfermedades del corazón.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

Sr. D. Joaquín Gimeno Vizarra, director de *La Derecha*.

Hace algunos días que su periódico de usted inserta unos sueltos personales que solo son dignos del periódico que usted dirige.

Le advierto á usted ante todo que no me molestan ni poco ni mucho: si me molestaran demostraría ser digno de tratarme con usted, y crea usted no tengo ningún empeño en ese trato.

Pero como al mismo tiempo no quiero dejar sin correctivo su conducta, diré á usted algunas frases, así leal y noblemente, con mi firma para demostrarle que procedo de otro modo que los que se esconden bajo sueltos anónimos para insultar á mansalva.

No quiero discutir sus insultos. Tanto valdría discutirlos como transigir en cierto modo con ellos, y yo no transijo nunca con la insensatez y falta de urbanidad.

Sé á lo que hay que atenerse respecto á los héroes de pluma que barbarizan en el papel tanto cuanto suelen callarse de otro modo, y por eso yo nunca hago alarde en el periódico de heroísmo gaceteresco, porque creo que las cuestiones de cierta índole se deben ventilar privadamente. Si es que usted tiene agravios que vengar porque se halle dominado por el ruin sentimiento de la venganza, vaya usted al terreno particular, que es el propio; pero no acuda usted al insulto desde las columnas de su periódico. Esto es poco decoroso, poco noble y poco digno.

Sabe usted también que yo no excuso nunca las responsabilidades que me competen, y que cuando se me llama al terreno de los caballeros, al terreno del caballero acudo. Esto le consta á usted de un modo positivo porque bajo su firma ha dirigido unos elogios á mi caballerosidad, que casi se ofende mi modestia al recordar. Puede usted en cambio probar haber procedido siempre de igual suerte?

Lo que yo no quiero calificar es la conducta del que después de haber tratado una cuestión en el terreno de la nobleza y caballerosidad acude á los tribunales, como ha hecho usted conmigo en un célebre asunto, á que usted principalmente se empeñó en dar proporcio-

nes colosales, y hacer ruido, desconociendo sin duda sus propios intereses.

Yo dije á usted con mi firma en EL DIARIO DE ZARAGOZA correspondiente al 13 de Febrero último, sin que usted me contestara por su parte que «no tiene usted motivo alguno para dudar de que en esta redacción haya quien no proceda como los caballeros proceden porque no ha intentado usted en ninguna ocasión averiguarlo.»

Esto que dije entonces lo repito hoy, lamentando sea usted tan flaco de memoria que no recuerde usted un punto tan esencial.

Después de todo esto, comprenda usted que al insertar el suelto que insertó el miércoles último no podía yo hacer otra cosa que llevarlo á donde van los que infringen el Código penal. Yo trato á los demás como se merecen y después de lo relacionado, después que usted llevó á los tribunales una cuestión ventilada ya en el terreno privado, es lo menos que yo podía hacer, despreciar sus frases, y hacer que el Tribunal las juzgue.

No quiero tampoco entablar una discusión en el terreno que la plantea su periódico. Eso sería deshonesto para mí, y tengo firme empeño de no invadir, pudiendo yo evitarlo, la esfera privada de la vida, que si yo no tuviera este empeño, y quisiera acudir á ese innoble palenque de discusión, calcule usted si tendría yo tela de donde cortar.

Y voy á terminar porque creo no tengo que decirle á usted más. Solo añadiré que no remito á usted esta carta, y si lo hago á los demás periódicos locales, porque como todavía estoy esperando la inserción de la que remiti á usted con fecha 13 de Febrero, no quiero que con esta tenga usted ocasión de hacer lo propio.

CÁRLOS VARA DE AZNAREZ.

Carne de toro sin hueso

Por cuenta de la empresa y desde una hora de comenzada la novillada de mañana domingo, se venderá al precio de una peseta treinta céntimos kilogramo, en los verjados de la casa-Misericordia, expendiéndose también al día siguiente de la función.

VALDIÑÓN, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Jabón medicinal de BREA.

1007 ca 50-506

Las GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN,

premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes para doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

100 ca 50-752

Alcance Telegráfico.

Madrid 20 9:15 noche.

Como de costumbre, el salón de conferencias del Congreso y círculos políticos han estado desiertos y el tema obligado de todas las conversaciones, ha sido el que se refiere á la conferencia que han celebrado en la Granja el general Salamanca y un redactor del periódico *El Resumen*. La opinión general respecto á este asunto, es contraria á las declaraciones del general, las que dicen no resuelven nada ni explican la actitud en que se halla colocado.

También se ha comentado mucho el asunto que se refiere á las inteligencias entre izquierdistas y Sagasta, cuya reconciliación sigue considerándose como un hecho, á pesar de que el Sr. Sagasta ha autorizado á varios de sus amigos para que desmientan la noticia de una manera terminante.

Madrid 20 10:25 noche.

El telegrama que de Pontevedra hoy publica *El Imparcial* manifestando que el Sr. Montero Rios, jamás ha pensado en revisar la escuadra de instrucción, ha sido objeto de todas las conversaciones.

Como quiera que con dicho telegrama queda desautorizada la real orden del señor ministro de Marina, esta noche se afirmaba que el Sr. Beranger tenía el firme propósito de presentar la dimisión de su cargo.

En los círculos políticos afirmase que el señor ministro de Hacienda ha convenido un empréstito de 500 millones de reales, con la garantía de los montes públicos.

La Iberia de esta noche publica un suelto desmintiendo la fusión entre constitucionales é izquierdistas.

M.

Madrid 20 11:45 noche.

En el círculo demócrata progresista se ha reunido esta noche la comisión mixta coalicionista, ocupándose de la designación de candidatos para la próxima elección de diputados provinciales.

M.

Madrid 21 2:75 mañana.

Parece que el Sr. Beranger no marchará hoy para Alhama, como pensaba.

Continúa afirmándose que el Sr. Beranger presentará la dimisión.

El Sr. Sagasta hace esfuerzos para que por ahora desista de su propósito porque otra crisis en los actuales momentos podría traer consigo graves complicaciones.

Nada de alteración de orden público.

Los valores han experimentado una pequeña alza.

M.

Censos y freudos

Extinguidos por las leyes de desamortización los derechos del Estado á cobrar ciertos freudos, luismos, fadigas y otras gabelas, que pesan sobre los bienes inmuebles; el agente de negocios D. Manuel Galindo, se encarga de gestionar lo necesario á tales asuntos, así como también de la redención de censos, y de los retratos á que hubiese derecho. Su escritorio, Jaime I, núm. 46, entresuelo derecha.

56 j s mt-d



Todas las misas que se celebrarán el lunes 23 del actual, en la capilla de San José del Santo Templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas por el alma de

doña Francisca Zatorre Y CALVILLO

que falleció en Tarazona el día 22 de Agosto del año último.

Su hija doña Luisa, hijo político D. Vicente Monforte y nietos, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y que rueguen á Dios por su eterno descanso, á cuyo favor quedarán agradecidos.

74 34-502 lp



El día 23 del corriente á las diez de la mañana se celebrará en la iglesia parroquial de San Juan y San Pedro, el aniversario por el alma de la

SEÑORA

doña Josefa Figueras Y FURRIEL

que falleció el 24 de Agosto de 1885.

Sus hijos, nietos, hijos políticos, hermanos, primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones de lo que recibirán favor.

71 459 lp

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

Santa Juana Francisca Fremiot viuda, y Santos Prívato ob. y Maximiano mr.

Santo de mañana

Santos Hipólito ob. Timoteo, Fabriciano y Filiberto mártires.

SOL.—Sale á las 5 h. 13 m.—Pónese á las 6 h. 53 m.

Cultos para mañana

Cuarenta horas

En Santa Lucía de nueve á siete.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Pópulo, en San Pablo apóstol.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete y media.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

Misas: Como día de precepto, mañana habrá en los Templos de esta ciudad las siguientes:

Misa de Alba en La Seo, San Pablo, Santa María Magdalena y San Miguel. En San Pablo se celebran de hora en hora, desde la de Alba, hasta las nueve inclusive.

A las ocho en ambos santos templos en las respectivas capillas de la parroquia.

A las nueve en La Seo, San Pablo, San Felipe, Magdalena, San Gil y San Cayetano.

A las diez en San Felipe, el Seminario y en San Cayetano.

A las diez y media en La Seo.

A las once en La Seo, San Pablo, San Felipe, Magdalena, San Gil, San Miguel, Santa Cruz, el Seminario, San Cayetano, Hospital civil y San Pedro Nolasco.

A las once y media en La Seo y en el Sagrado Corazón de Jesús, antes San Ildefonso.

A las doce en La Seo, San Pablo, Magdalena, San Gil, San Miguel y San Cayetano.

A las doce y cuarto en San Felipe.

A las doce y media en San Cayetano, y en la capilla del Pilar.

A la una en San Pablo y San Juan de los Panetes.

Funciones religiosas.

La cofradía de Nuestra Señora de la Correa y Consolación, celebra en la iglesia de Santa Mónica, sus cultos con el Señor expuesto, misa solemne, sermón y procesión claustral, á la que hay concedidas muchas indulgencias. La V. O. T. del Carmen, celebra sus ejercicios en la iglesia parroquial de San Pablo con misa y Comunión general por la mañana, y por la tarde rosario, sermón, salve cantada, reserva y procesión claustral, y se termina cantando los gozos de María Santísima del Carmen.

Con motivo de la Consagración del M. I. Señor obispo auxiliar de esta archidiócesis, la fiesta que se ha de celebrar el domingo 22 de Agosto, en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, en honor del glorioso San Roque, se verificará á las nueve de la mañana, en lugar de las diez y media, como estaba anunciado; siendo orador D. Ricardo Burgaleta, capellan del Hospicio provincial.

Por la tarde á las seis, se expondrá el Santísimo Sacramento, se cantará el santo rosario, sermón que dirá D. Silvestre Ponz, beneficiado de la iglesia de Santa María Magdalena, gozos, salve y se terminará con la reserva. 73 1d 21-506

Función de iglesia

El domingo 22 de Agosto, se celebrará una fiesta al glorioso patriarca San Joaquín, en la iglesia de Religiosas de Santa Rosa, á las nueve de la mañana, con misa solemne, el Señor expuesto y panegirico que dirá D. Miguel Mora, director del Seminario Sacerdotal de San Carlos.

Se suplica la asistencia en obsequio al Santo Patriarca. 60 1p 217

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

Concierto extraordinario para hoy, por la banda del Regimiento de Galicia, que ejecutará piezas nuevas escogidas de lo mejor de su repertorio.

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

Plaza de Toros de Zaragoza

Gran función de bueyes y vacas, para el domingo 22 de Agosto 1886.

El orden del espectáculo será el siguiente:

Capeo de dos bravas vacas en puntas de la acreditada ganadería; de D. Baltasar Palomar, para los aficionados que gusten bajar al redondeo.

Lidia de dos bravos novillos de tres verbas, limpios oriundos de la ganadería del Sr. Palomar, con divisa naranja y blanca, los cuales serán capeados banderilleros y muertos á estoque por la siguiente

CUADRILLA DE LIDIADORES

Espada.—MARIANO SANTOS, (Templo).

Sobresaliente de espada.—ANTONIO GARCIA, (Toni).

Banderilleros.—Santiago Cordente, (Baulero)—Raimundo Vicente, (Antonio Garcia, (Toni)—Francisco Bernal, (Minuto)—Francisco Muñoz, (El pollo).

PUNTILLERO.—Raimundo Vicente, (Cerrajas.)

Se soltarán cuatro bravas vacas en puntas, para el público aficionado.

Una numerosa banda de música amenizará con sus acordes el espectáculo.

La función dará principio á las cinco de la tarde, y las puertas de la Plaza se abrirán á las tres y media de la misma.

El ganado estará de manifestó en los corrales de la plaza el día de la novillada de siete á diez de la mañana, y el apartado se verificará á las once de la misma, siendo el precio del billete para presenciar esta operación el de 50 céntimos de peseta.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES Y ENTRADAS

Palcos sin entradas, 5 pesetas.—Entrada á los mismos, 1 id.—Toriles, 1.ª fila, 2 id.—Id. 2.ª y 3.ª, 1'50 id.—Tertulias, fila 1.ª, 2 id.—Id. 2.ª y siguientes, 1'50 id.—Grada de sombra y sol indistintamente, 0'75 id.—Asiento de barrera, 1 id. Tendido, DOS REALES.

No se expendrán medias entradas.

Para dar cumplimiento á las órdenes del gobierno sobre los billetes de espectáculos públicos, la empresa tiene que exigir 10 céntimos de peseta por cada billete, cuyo precio exceda de 4 reales vellón.

A los señores abonados les serán reservadas sus respectivas localidades, por todo el día del Sábado 21, en el kiosco sito en la plaza de Sas, donde á la vez se despachará toda clase de billete, como asimismo el Domingo de nueve á doce en dicho punto, y en las taquillas de la plaza y verjados de la casa Misericordia, dos horas antes de comenzarse la función.

Se observarán rigurosamente las prevenciones que la autoridad tiene dispuestas para esta clase de espectáculos.



D. Eusebio Calvo y Gonzalez

falleció el día 22 de Agosto del año próximo pasado.

Su esposa Doña Francisca Pomar, sus padres del finado, padres políticos, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados, encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al aniversario que por su eterno descanso, se celebrará el día 23 de los corrientes á las siete y media de la mañana. 68 1p 232

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para criar los niños débiles. 100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de Su Santidad el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castilejar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor D. Manuel Saenz de Tejada, de Córdoba, etc., etc.

CURA núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. Hace dos años que padecía, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podia digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando el mes de Marzo último tuvo la idea de tomar la REVALENTA DU BARRY. Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más. DE CHASELLES, condesa de Gourgues.» Núm. 72.448.—La señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios pertinaces.

CURA núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La Sra. María Joly, de 50 años de un ESTREÑIMIENTO INVETERADO, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. Núm. 46.270.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con los vómitos, sordera y extrenimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Dortor-médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la 10.ª, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Número 48.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustín Masana.—Vicente Ferrer y Compañía.—Alomar y Uriach.—Baudilio Buñil y Compañía.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y ultramarinos del país.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, farmacia, Coso, 33.

SUPERIORES CAFES

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial
AROMA CONCENTRADO
EN ELEGANTES BOTES DE 100 y 200 GRAMOS.

Café molido superior, á. 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto-Rico y Caracolillo. 3,50 —

Puerto-Rico y Moka. 4 —

Moka puro. 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

Nota.—Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias

Depósito central, PUERTA DEL SOL, 13

Depósito en Zaragoza: LA MADRILEÑA, San Felipe, 13.

1025

ca

21 3759



MELROSE

RESTAURADOR FAVORITO
DEL CABELLO.

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.

1031

ca

622

HERNIAS

QUEBRADURAS TRENCATS

MR. EUGENIO FAVETTE, herniario especialista en Barcelona, Gracia calle Ancha de las Monjas, 64, tan renombrado en Cataluña, por sus numerosas curaciones, hace saber á sus parroquianos, que como de costumbre, se encontrará de paso este mes en Zaragoza el día 20, 21 y 22 en la gran fonda de las Cuatro Naciones y en Huesca, el 23 y 24 Hotel de la Unión.

Todos los meses vendrá en los mismos días á visitar á sus clientes.

103 1d 634

COLEGIO DE SAN PABLO

San Jorge, 10, principal,

CASA LLAMADA DE LA INFANTA

Se dá la primera enseñanza en sus tres grados: de párvulos, elemental y superior, admitiéndose en la primera sección los educandos, de tres años cumplidos. Los del bachillerato la reciben en el Instituto provincial, á donde son acompañados los alumnos por persona caracterizada y de confianza; permaneciendo los externos las horas libres de clase; estudiando en el colegio y sujetos al régimen interior del mismo, desde las ocho de la mañana hasta igual hora de la noche. Hay profesores encargados de la segunda enseñanza, á fin de que los resultados en los cinco cursos sean más satisfactorios para los padres y sobresalientes para los alumnos. Para comodidad de las familias y con independencia absoluta del de señoritos, hay instalado un colegio para señoritas, en el piso principal de la misma casa, cuyas dependencias destinadas al objeto, reúnen condiciones higiénicas y pedagógicas inmejorables. La enseñanza en este centro está confiada á dos hermanas profesoras, con título de superior, en lo concerniente á toda clase de labores, y de la parte literaria, á la que se dá lugar preferente en el cuadro de distribución del tiempo y trabajo, está encargado el jefe del Establecimiento. 927 d 818 18

PIANISTA MECANICO

Precioso aparato de admirable solidez, con el cual puede tocar el pian cualquier persona, aunque no sepa, pues basta darle á un manubrio para que toque con la precisión y brillantez del artista más notable. Este aparato se adapta á todos los pianos. Para más detalles, dirigirse á los Sres. M. Soler é hijos, fabricantes de pianos; D. Juan de Aragón, 2, Zaragoza. 914 ms

Simiente torrajera

Estando próxima la siembra de la abeja muy útil, para el ganado vacuno, lajar y mular, en la Fonda de ultramarinos de la calle del Pilar, número 32, se vende. 67 6p 30-256

Vino tinto superior

ha dado principio á la venta de una cuba, de monte llamado el campo del Santísimo, propiedad de D. Cipriano Lafuente, ultramarinos, plaza La Seo, 7. 985 24d 50-246

GALLETAS

Y BIZCOCHOS FANTASIA

de Martinho y C.ª

Provedores de la Real Casa

ESPECIALIDAD.

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido de lanillas baratas. Trajes de verano y de invierno, relojes de oro y plata, muebles, colchones, máquinas de coser sistema «Singer».

Libertad 5.

1012 ca 80-258

TIPO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504